



## Dirección de Promoción e Información

---

### Boletín de prensa 68/2023

Ciudad de México, a 25 de mayo de 2023.

#### **LA ALIANZA GLOBAL DEL OMBUDSPERSON LOCAL REALIZA SU ASAMBLEA GENERAL 2023, EN LA SEDE DE LA CDHCM**

- **En el encuentro internacional participan más de 80 integrantes de diferentes países como Argentina, Chile, Colombia, Costa Rica, España, Francia, México, Pakistán, El Salvador y Uruguay.**

Con el propósito de fortalecer la cooperación internacional y dar seguimiento a los indicadores de los *Objetivos de Desarrollo Sostenible* (ODS) en el marco de la *Nueva Agenda Urbana*, la Alianza Global del Ombudsperson Local (AGOL) llevó a cabo en la sede de la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México (CDHCM) su Asamblea General 2023.

La AGOL es una red mundial creada en mayo del 2019 que tiene como objeto trabajar a nivel local con un enfoque basado en los derechos humanos, perspectiva de género y prestando especial atención a los retos socio-ambientales, en el fortalecimiento de los vínculos interinstitucionales y la cooperación internacional entre las instituciones del *Ombudsperson* y personas defensoras asociadas.

Durante la inauguración, el Presidente de la AGOL y Defensor del Pueblo de la Ciudad de Río Cuarto, Argentina, Ismael Emilio Rins, agradeció a las instituciones y personas que han hecho posible esta coalición internacional, enfrentando retos a través de la labor de los Personeros,

Síndicos, Defensores del Pueblo, Defensores de Vecinas y Vecinos, Presidentas y Presidentes de Comisiones de Derechos Humanos.

Subrayó que el trabajo de protección y defensa de los derechos humanos desde lo local no puede estar invisibilizado, porque ahí está el desafío de quienes conforman la AGOL, “un espacio creado para poner en la vidriera el empuje e innovación” de lo que hace en el territorio.

El sistema de derechos humanos, apuntó, se construye desde el ámbito local; por eso se creó la Alianza Global con el fortalecimiento de los vínculos interinstitucionales.

La Vicepresidenta de la AGOL y Presidenta de la CDHCM, Nashieli Ramírez Hernández, destacó que el trabajo de los organismos locales es el más cercano a la ciudadanía, a través de una labor en territorio, barrios y colonias.

Sostuvo que es fundamental la construcción de redes de estos organismos del sistema no jurisdiccional a nivel local, porque anteriormente se conformaban en la esfera nacional.

En México, por ejemplo -dijo-, el 80% de las quejas por violaciones a derechos humanos son atendidas por los organismos locales. Es por eso que un sistema fuerte como el de la AGOL no se puede entender sin visibilizar el trabajo de base de las instituciones y personas que la conforman.

El Representante Adjunto en México de la Oficina del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos (OACNUDH), Jesús Peña Palacios, expuso que en el ámbito local es donde se materializan

los compromisos internacionales en la materia y por ello es clave su labor.

Explicó que la pandemia puso en el centro el trabajo de las defensorías locales para garantizar los derechos humanos, promover buenas prácticas y desarrollar capacidades institucionales para su protección.

Destacó el notorio avance de instituciones locales a través del desarrollo de políticas públicas y programas, así como la innovación para defender y promover los derechos humanos.

El Coordinador Internacional de Temas Urbanos de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Hugo Daniel Izaak Zepeda, destacó la labor de México en materia de derechos humanos desde el ámbito local y el territorio.

Nuestro país, dijo, está fortaleciendo la política pública territorial en las ciudades, a través de entender la genética urbana, es decir, de cómo vive la ciudad: su calidad de vida, educación, salud, movilidad y seguridad, entre otras.

Afirmó que ser *Ombudsperson* es trabajar desde lo local y por ese motivo solicitó a la AGOL compartir con la Cancillería los resultados del trabajo de su Asamblea y Congreso.

Mañana viernes 26 de mayo se llevará a cabo en la ciudad de Tlaxcala, el Congreso Internacional AGOL 2023 "Derecho Humano a la Ciudad".

**[www.cdhcm.org.mx](http://www.cdhcm.org.mx)**